



Site web diocèse: www.archsaintboniface.ca

Paroisse ST. DENIS

C.P. 58, 53 rue St. Augustine
Haywood, Manitoba, R0G 0W0

Pasteur: Abbé Peter Lê Văn Ngū

Courriel: peterlevnca@yahoo.com ; Cellulaire: 204-952-4531

Bureau de Paroisse St. Claude:

Courriel: stclaudeparish@gmail.com

Téléphone: 204-379-2434

Secrétaire: André Lambert

Téléphone: 204-379-2175 - Cellulaire: 204-872-3697

Paroisse St. Denis : Courriel: parstdenis@gmail.com

Site web paroisse: www.stdenishaywoodmb.ca

Notre mission: AIMER DIEU - AIMER LES AUTRES - FORMER DES DISCIPLES

Célébrations eucharistiques : **St. Claude – Haywood - Pavillon**

Sam. Le 11 mai	17h00		+ Paroissiens – Abbé Peter + Cécile Philippot – offrandes aux funérailles
Dim. Le 12 mai	9h00		+ Paroissiens – Abbé Peter H + Marie-Rose Antoine – Pierre & Angela Cormier
Dim. Le 12 mai	11h00		+ Paroissiens – Abbé Peter + Enfants décédés – leurs parents
Lun. Le 13 mai	privée		+ fidèles défunts – Abbé Peter
Mar. Le 14 mai	9h00		+ Jean Fifi – Lynne Vaillant
Mer. Le 15 mai	14h30	P	+ Cécile Philippot – Irène & Patrick Bellec
Jeu. Le 16 mai	9h00		+ Adoration eucharistique & confessions
	Messe		+ Shirley Bazin – Léo & Jacqueline Bazin
Ven. Le 17 mai	9h00	H	+ Adoration eucharistique & confessions
	Messe		+ Parents défunts Maillet & Cormier – Pierre Cormier family
Sam. Le 18 mai	17h00		+ Paroissiens – Abbé Peter + Louis Sibilleau – Rolande Sibilleau & famille
Dim. Le 19 mai	9h00	H	+ Paroissiens – Abbé Peter + Ted Barylski – Gilbert & Lorraine Gaudet
Dim. Le 19 mai	11h00		+ Paroissiens – Abbé Peter + Parents défunts Dondo/Debusschere – Roland & Alice Dondo

Ministères:	12 mai	19 mai	26 mai
Lecteurs:	Annette Bernard	Judith Robidoux	Simone Lambert
Collecte:	Eugene & Albert	Raymond & Gérald	Jean & Janice
Compteurs:	Eugene & prtnr.	Denise & prtnr.	Michelle & prtnr.
Porteurs de croix :	Guy Dedieu	Albert Furet	Gérald Poirier

Part-à-Dieu : le 5 mai – 290,00\$ (15) + 35,00\$ libre + 30,00\$ (2-DD) = **355,00\$**

Œuvres Pastorale du Pape : le 5 mai – **85,00\$ (5)**

Ascension du Seigneur B - le 12 mai 2024

Intention de prière pour mai 2024:

Pour la formation des religieux et religieuses et des séminaristes

Afin qu'ils puissent "grandir dans leur cheminement vocationnel à travers une formation humaine, pastorale, spirituelle et communautaire".

Prions : - Pour la conversion des chrétiens, surtout dans nos paroisses.

Pour la paix entre toutes nations.

La vie paroissiale :

***** Bonne fête des mères à toutes les mamans! *****

+ **Rencontre du CPP (Comité Pastoral Paroissial)** – mardi le 14 mai à 9h45

+ **Le Conseil 7766 St Claude des Chevaliers de Colomb** organisera un événement de bienfaisance fraternelle le mardi 14 mai à 19h00 au sanctuaire paroissial de St Claude. Parmi les conférenciers invités, citons l'avocat Alain Laurencelle, qui parlera des testaments, des procurations, des directives sanitaires et des gains en capital. Le directeur des funérailles Alvin Adams de la maison funéraire Adams à Notre Dame de Lourdes s'exprimant sur la planification pré-obsèques, la planification funéraire actuelle et les dépenses. Glen Walley, agent de terrain du KofC, parlera de la planification de la relève agricole et de la manière dont l'assurance peut aider à se préparer à gérer tous ces problèmes de planification de vie. Veuillez vous référer à l'affiche de votre paroisse pour plus d'informations et pour les numéros de contact d'inscription.

Merci

Agent de terrain pour le Conseil St Claude 7766
Kévin Le Lièvre



*** Ordination presbytérale de Jean-Marcel Kabongo – le 1^{er} juin 2024**

Tous sont invités à assister à l'ordination presbytérale de Jean-Marcel Kabongo le 1^{er} juin à 10 h en la Cathédrale Saint-Boniface. La célébration sera webdiffusée sur la chaîne YouTube de la paroisse Cathédrale : live.cstboniface.ca

*** Ordination de Peter Trần diaconat transitoire – le 31 mai 2024**

Nous avons le plaisir de vous annoncer l'ordination de Peter Thanh Duẩn Trần au diaconat. L'ordination aura lieu le vendredi, 31 mai à 19h à la paroisse St. Emile, située au 556, ch. Ste. Anne's à Winnipeg. Tous sont les bienvenus!



*Semaine nationale pour la famille et la vie (SNFV) du 13 au 19 mai 2024



La vertu d'espérance, associée à la foi et à l'amour, nous permet d'entretenir des relations profondes et durables avec nos familles, avec les autres et avec Dieu. Grâce à l'amour donné par Dieu, nous sommes capables de voir les autres avec « la lumière de l'espérance » (AL,117) en adoptant le regard compatissant du Christ et en témoignant de son amour inébranlable et miséricordieux.

* Lettre pastorale aux jeunes de la CECC

Les jeunes sont importants pour l'Église d'aujourd'hui et de demain. Leur foi, leur créativité, leur dynamisme et leur vitalité sont un élan d'espérance qui peut changer le monde. C'est aux jeunes que s'adresse cette lettre pastorale de la Conférence des évêques catholiques du Canada. Cette lettre pastorale a pour but d'inciter les jeunes catholiques à vivre leur foi de manière extraordinaire, de les encourager à tendre vers la sainteté et de les assurer du soutien et de l'accompagnement inébranlables de leurs évêques tout au long de leur itinéraire de foi. Pour lire la lettre, et découvrir une série de ressources, y compris une vidéo et une guide de l'utilisateur et de l'utilisatrice pour animer une réflexion sur ce document important, [cliquez ici](#)

(suite de la première page) Ces poisons font parti de nos vies quotidiennes mais le Christ nous rappelle qu'ils ne peuvent nous détruire si nous lui permettons de nous accompagner et de rester avec nous : «*Reste avec nous, le soir approche et le jour s'achève*», disaient les disciples d'Emmaüs. Et S. Paul ajoutait : «*Si Dieu est avec nous, qui sera contre nous*».

Lorsque le Christ envoie ses disciples dans le monde, il leur dit de ne pas avoir peur car il les accompagne. Avec l'aide de Dieu, le mal en nous et autour de nous peut être vaincu. Il n'est pas facile de vivre dans notre monde d'abus, de violence, de mépris pour les plus faibles, mais c'est dans ce monde que Dieu a envoyé son fils, non pas pour le condamner mais pour le sauver.

Chaque dimanche, nous nous réunissons en Église pour écouter la parole de Dieu et partager la vie du Seigneur. À la fin de l'eucharistie, nous sommes invités à retourner dans nos familles, dans notre milieu de vie : «*Ne restez pas là à regarder vers le ciel*», «*allez dans la paix du Christ*». Retournez dans votre Galilée, c'est-à-dire dans vos foyers, dans vos familles, à votre travail, là où la «mission» vous attend.

Jésus nous dit en cette fête de l'Ascension : «*Mettez la main à la pâte. Lutte contre le mal et contre tous les poisons de notre monde. Chassez les esprits mauvais, parlez un langage nouveau, accompagnez les malades qui s'en trouveront mieux. Vous pouvez vaincre le mal car je suis avec vous tous les jours et mon Esprit vous accompagne. Je travaille avec vous et confirme la Parole par des signes d'apaisement, de bien-être et de paix.*»

- Père Yvon-Michel Allard, s.v.d., directeur du Centre biblique des Missionnaires du Verbe Divin, Granby, QC.
Mouvement des Cursillos Francophones du Canada : <https://www.cursillos.ca/indexfr.php>

Ascension du Seigneur B - le 12 mai 2024



Vitrail de la Cathédrale Notre-Dame-des-Anges de Los Angeles

On pose souvent la question : «À quoi ça sert d'avoir la foi ? Qu'est-ce que ça change dans la vie.» La foi peut tout changer, et cela arrive à un grand nombre de personnes. Il suffit de lire la vie des saints à travers les siècles et de parler à de nombreuses personnes qui ont repris goût à la vie, grâce à Jésus-Christ.

Dans le texte d'aujourd'hui, lorsque Jésus évoque les petits miracles qui se produisent grâce à ceux et celles qui croient en lui, il parle d'actions concrètes : «*Voici les signes qui accompagneront ceux qui deviendront croyants : en mon nom, ils chasseront les esprits mauvais; ils parleront un langage nouveau; ils prendront des serpents dans leurs mains, et, s'ils boivent un poison mortel, il ne leur fera pas de mal; ils imposeront les mains aux malades, et les malades s'en trouveront bien.*» Il faut décrypter ces images qui sont d'une autre époque, mais Jésus nous dit que la foi peut améliorer notre qualité de vie.

L'Évangile est une force de libération et de changement. Nombreuses sont les personnes qui sont transformées par la foi, qui voient la vie d'une autre façon. Au contact de Jésus, elles ont changé leur

vie. Exemple : Pierre et les apôtres, Marie Madeleine, Zachée, la Samaritaine, l'aveugle de Jéricho. Et plus tard, Paul et Barnabé, Marc, Augustin, Benoît et ses bénédictins, François d'Assise, Thérèse d'Avila, Ignace de Loyola, Katéri Tekakwitha, Marguerite Bourgeois, Charles de Foucault, Paul Claudel, le Frère André, pour ne nommer que les plus connus. Il y a une liste interminable de personnes qui ont réorienté leur vie à cause de leur foi en Jésus-Christ et aujourd'hui encore cette longue chaîne de conversion se poursuit. Il semble qu'il n'y ait pas d'âge pour y parvenir.

Le message de Jésus en ce jour de l'Ascension c'est que les disciples sont en mesure d'activer cette force de libération et de combattre le mal sous toutes ses formes. Le Seigneur utilise le poison mortel des serpents comme un symbole du mal que nous retrouvons dans notre monde : «*s'ils boivent un poison mortel, il ne leur fera pas de mal.*» Ce poison peut être la haine, les préjugés, l'alcoolisme, la vengeance, la drogue, l'égoïsme, la médisance, la calomnie, la jalousie, la violence, etc.

Tous nous sommes contaminés par ces poisons et devons les combattre afin qu'ils ne détruisent pas notre vie. Certains sont présents en nous et d'autres viennent des gens autour de nous : le poison de l'alcool, de la drogue, de l'égoïsme; le poison d'un handicap physique ou psychologique qui nous diminue et rend notre vie insupportable; le poison de la terreur provoquée par les abus sexuels, par la dépression, le découragement, la perte du sens, etc. **(suivi à la dernière page)**